

Especialista de SuperZoo afirma que, de no hacerlo, hay riesgo de zoonosis

La importancia de cumplir el calendario de desparasitación

MELISSA FORNO M.

Con la llegada del calor, muchos amantes de los animales consultan qué antiparasitarios utilizar con su gato, perro u otra mascota que integre su familia. Sin embargo, para evitar riesgos, tanto para los animales como para los humanos que conviven con ellos, lo importante es hacerlo en forma constante, siguiendo siempre las recomendaciones de un veterinario.

Según Carolina Ruiz, médica veterinaria de SuperZoo, "han cambiado bastante las condiciones climáticas, entonces, suelen haber parásitos durante todo el año. En este ámbito, hablamos de dos tipos de parasitosis: la interna, que en general la identificamos con parásitos cestodos y nematodos. La externa, en tanto, la relacionamos con pulgas, garrapatas, piojos e incluso con ácaros que pueden estar en las orejas. Estos dos grandes grupos son los que tratamos de desparasitar durante el año", dice Ruiz.

La periodicidad de la administración de los antiparasitarios depende de las condiciones en que vive el animal y con quiénes comparte diariamente.



"La primera pauta de desparasitación la debe realizar siempre un veterinario", afirma Ruiz.

Para aplicarlos, el médico veterinario realiza pautas que dependerán del entorno en el cual se desenvuelve el animal. "La periodicidad de la administración del antiparasitario dependerá de cuáles son las condiciones en las cuales vive el animal y con quiénes comparte diariamente. Por ejemplo, si alguno de ellos representa un factor de riesgo, como los son los menores de cinco años, las personas inmuno comprometidas y adultos mayores. En este caso hay que desparasitar una vez al mes, pero en los otros casos se hace usualmente cada tres", afirma la especialista de la [Universidad Mayor](#).

En general, explica Ruiz, para pulgas, garrapatas y piojos se utilizan antiparasitarios como pipetas, comprimidos con o sin sabor, collares, polvos, champús y repelentes en sprays. Para parásitos se recurre a comprimidos y

pipetas. Ambos pueden transmitir zoonosis, pese a que sean animales domésticos.

Existen ciertos comprimidos y pipetas que tienen la particularidad de eliminar ambos tipos de parásitos. Es posible encontrarlos desde los \$5.000 hasta los \$49.900, aproximadamente, lo que dependerá del peso de la mascota.

"La primera pauta de desparasitación de un cachorro o de un perro adulto adoptado, por ejemplo, siempre será realizada por un veterinario. Luego, el amo puede comprar antiparasitarios y administrarlos para prevención. Sin embargo, si tiene una parasitosis interna será distinta, no bastará solo con una dosis, es necesario ir a un especialista para que entregue las dosis a aplicar. Luego el humano puede continuar a modo de prevención", dice.



RUBEN GARCIA